

2F: ministra Toro es la primera citada a comisión investigadora

La primera sesión de trabajo de la CEI por reconstrucción será el próximo lunes 2 de junio. Además se solicitó la presencia de la directora regional (S) de Serviu, Nerina Paz.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Una vez finalizada la semana distrital del Parlamento, la tarde del próximo lunes 2 de junio se realizará la primera sesión de trabajo de la Comisión Especial Investigadora (CEI) de la Cámara de Diputadas y Diputados, que fiscalizará los roles de las autoridades y entidades del Estado en el proceso de reconstrucción y la entrega de ayudas económicas y materiales a los damnificados del megaincendio del 2 y 3 de febrero de 2024.

Para esa jornada inaugural, la primera citada es la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro. Además, para ese día también se solicitó la presencia de la directora regional (S) de Serviu, Nerina Paz.

Ya con la confirmación de quienes serán los primeros citados, uno de los integrantes de la CEI y presidente de la anterior comisión relativa al megaincendio, el diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical) se mostró conforme con quienes acudirán, pero de igual forma planteó que espera que pronto se concrete la presencia del ministro de Vivienda, Carlos Montes.

El diputado de la región señaló en ese sentido que "esperamos saber con claridad el estado de avance del proceso de reconstrucción, donde por supuesto la citación más ansiada es la del ministro Carlos Montes, respecto a la responsabilidad que tiene el Ministerio de Vivienda y Urbanismo en el proceso de reconstruc-



MINISTRA JAVIERA TORO.

ción, que aquí lamentablemente residen a mi juicio la mayoría de las responsabilidades".

De igual forma, insistió que otro de los citados más próximos debe ser el gerente técnico de la reconstrucción, Patricio Coronado, cuya labor está al alero también del Ministerio de Desarrollo Social. Su presencia es importante, dijo, para que "podamos pormenorizadamente, de acuerdo a cada polígono, ver el estado de avance del proceso de reconstrucción". No basta exclusivamente saber los grandes números, sino que también necesitamos los datos en concreto y en el terreno respecto al proceso de reconstrucción (...)", agregó.

El también integrante de la CEI y diputado de la región, Hotuiti Teao (Ind/Evópoli) destacó que es clave la presencia de la ministra Toro para aclarar los errores en la asignación de bonos a personas habilitadas e inhabilitadas, "situación que ha generado frustración e indignación en cientos de familias".

Sin embargo, remarcó que también se debe considerar prontamente la citación de otros ministros,



EL MIÉRCOLES 14 DE MAYO SE CONSTITUYÓ LA COMISIÓN Y SU PRIMERA SESIÓN CON CITADOS SERÁ LUEGO DE LA SEMANA DISTRITAL.



MUCHOS AFECTADOS HAN OPTADO POR LA AUTOCONSTRUCCIÓN.

entre ellos el de Hacienda, Mario Marcel y de Salud, Ximena Aguilera.

El primero para que transparente "los recursos comprometidos, montos ejecutados, particularmente el polémico retiro y reintegro del decreto del Fondo Transitorio para la Reconstrucción, de \$800 mil millones que votamos en la Cámara Baja. Necesitamos claridad presupuestaria", dijo. La segunda, para que de cuenta de la falta de atención psicológi-

ca a las víctimas y por la urgencia de extender los tratamientos médicos gratuitos, planteó.

El presidente de la CEI, Andrés Celis (exRN) adelantó que propondrá sesionar en terreno. "Una de las propuestas que voy a hacer a la comisión es sesionar en Quilpué, Viña del Mar y le preguntaré al alcalde de Villa Alemana si considera que debiésemos concurrir a la comuna, considerando que el daño fue menor", detalló.

OTROS CITADOS E INVITADOS

La Comisión Especial Investigadora por reconstrucción tiene un plazo de 60 días para rendir su informe, tiempo que puede ser prorrogado. Además del ministro de Vivienda, Carlos Montes, para próximas sesiones se tiene considerado citar e invitar a autoridades como el gerente técnico de la reconstrucción, Patricio Coronado; a la contralora general de la República, Dorothy Pérez; a las alcaldesas de Viña del Mar y Quilpué, Macarena Ripamonti y Carolina Corti, y sus directores de Obras Municipales; y a damnificados por el megaincendio.

"Esta comisión no trata de destrabar lo que no se ha hecho. Motivos, responsabilidad y plazos fatales para dar tranquilidad a las personas y familias afectadas", finalizó.

Desde la ONG Sobrevivientes del Megaincendio 2 y 3 de Febrero de 2024, expresaron su conformidad con las dos primeras autoridades citadas, ya que "señalaron- "ambas instituciones han estado a cargo del catastro de víctimas, de la entrega de bonos, del acompaña-

miento social y de la ejecución de las soluciones habitacionales de emergencia y definitivas".

No obstante, echaron de menos la presencia en el inicio del ministro Montes, "ya que su cartera es la principal responsable de liderar el proceso de reconstrucción y de garantizar soluciones habitacionales dignas y oportunas para los damnificados. Su ausencia sólo refuerza la sensación de abandono que hemos vivido desde el primer día", remarcaron. ☹️